

numéro 60 - Novembre 2021

# FIL ROUGE

le journal interne du SDIS 33



NUMÉRO SPÉCIAL

● .....  
**PRISE DE COMMANDEMENT**  
du Contrôleur Général  
Marc VERMEULEN

**RENOUVELLEMENT DES INSTANCES**

**DÉPART**  
du Contrôleur Général  
Jean-Paul DECELLIÈRES



L'année 2021 fera définitivement date dans la vie de notre Établissement.

Sur le plan opérationnel, après de nombreux mois de crise sanitaire, les principales tendances observées depuis plusieurs exercices semblent se réaffirmer avec force. Ainsi, depuis la fin du printemps, les interventions pour secours à personne connaissent une recrudescence très importante, soumettant nos équipages à rude épreuve.

En filigrane de cette situation, les délais d'attentes aux services d'admission des urgences hospitalières s'avèrent toujours plus longs, avec en point d'orgue une situation particulièrement contraignante au cours de l'été.

Ces enjeux sont connus et discutés en collaboration avec l'ensemble des acteurs concernés (Etat, Conseil départemental, ARS, CHU, SAMU, représentants des transporteurs sanitaires privés, CPAM), afin de définir de nouvelles stratégies à même de répondre aux impératifs de chacun et d'offrir à nos concitoyens une offre de secours et de soins de qualité sur l'ensemble du territoire.

Mais si la vie de notre Établissement se trouve aussi impactée cette année, c'est en raison de sa gouvernance, qui connaît une évolution notable.

Suite aux élections départementales du mois de juin, le Conseil d'Administration du SDIS a tout d'abord vu sa composition en partie renouvelée. Dix-sept conseillers départementaux rejoignent ainsi les représentants des communes et EPCI au sein de cette instance. Je souhaite la bienvenue à ces nouveaux élus qui m'accompagneront dans la définition de la politique de notre Établissement portée en faveur des girondines et des girondins.

Dans le même temps, après plus de 20 ans passés à la tête du SDIS, le Contrôleur Général Jean-Paul DECELLIERES a fait valoir ses droits à pension de retraite. Une page de l'Histoire de notre structure est ainsi tournée. Il appartient désormais au Contrôleur Général Marc VERMEULEN d'entamer la rédaction d'un nouveau chapitre, dont la tonalité devra conjuguer modernisation, respect des valeurs et valorisation des forces vives du SDIS. Le sachant d'ores et déjà pleinement investi dans cette mission, je lui souhaite la plus grande des réussites.

Jean-Luc GLEYZE  
Président du Conseil Départemental  
Président du Conseil d'administration



Tout au long de ces derniers mois, vous avez de nouveau su faire preuve d'un grand engagement dans l'accomplissement de vos missions de secours quotidiennes auprès des populations.

Déjà pleinement investis durant les périodes les plus difficiles de la crise sanitaire, vous avez été mobilisés, au cours de cet été, dans des proportions jamais atteintes. Avec des pics dépassant les 550 interventions par jour, cette sur-sollicitation a sensiblement impacté notre modèle de secours avec comme corollaire un délai d'attente au service des urgences des hôpitaux en forte progression.

Cette situation, a immédiatement mobilisé l'ensemble des services engagés dans le secours d'urgence et l'assistance aux personnes afin de trouver des réponses concrètes à cette difficulté.

Par ailleurs, le projet de loi visant à consolider notre modèle de sécurité civile et les récentes déclarations du Président de la République doivent permettre de reconnaître à leur juste valeur l'investissement dont les sapeurs-pompiers, professionnels et volontaires, font preuve au quotidien.

2021 restera dans nos mémoires comme étant une année de changement pour le SDIS de la Gironde. Le contrôleur général Jean-Paul DECELLIERES a fait valoir ses droits à la retraite le 31 août dernier. Je lui adresse ici mes sincères remerciements pour ces 20 années passées à la tête de l'Établissement.

Votre nouveau directeur et chef de corps, le contrôleur général Marc VERMEULEN a pris officiellement ses fonctions le 1<sup>er</sup> octobre. D'ores et déjà j'ai pu constater son engagement à la tête du SDIS et, comme vous, je sais pouvoir compter sur lui.

J'adresse enfin la bienvenue aux nouveaux membres du Conseil d'administration. Je suis convaincue que nous aurons à cœur de conduire, dans le respect de nos compétences respectives, une politique toujours plus volontariste et résolument tournée vers l'efficacité. Pour cela, il convient de poursuivre les efforts, de conserver le cap et d'assurer avec force et conviction la réalisation de votre mission de service public.

Fabienne BUCCIO  
Préfète de la Région Nouvelle-Aquitaine  
Préfète de la Gironde



- Prise de commandement ..... 3
- Le Contrôleur Général Marc VERMEULEN..... 4
- Renouvellement des instances..... 6
- Le départ du Contrôleur Général DECELLIÈRES..... 8



Fil Rouge n°60 - Novembre 2021  
N° ISSN : 1772 - 1164

Publication du Service Départemental  
d'Incendie et de Secours de la Gironde  
22 boulevard Pierre 1<sup>er</sup>  
33081 Bordeaux cedex

Directeur de la publication :  
Monsieur le Contrôleur Général  
Marc VERMEULEN

Rédaction, illustrations et infographie :  
Service communication-protocole  
communication@sdis33.fr

Crédit photos :  
Photo de couverture : Damien REMBERT - SDIS 33  
SDIS 33

# CÉRÉMONIE DE PRISE DE COMMANDEMENT

1<sup>er</sup> octobre 2021

**Le Plateau Technique de Bassens est en ébullition en ce vendredi 1<sup>er</sup> octobre 2021.  
Une véritable effervescence.**

Traiteur, logisticiens, stagiaires de la Formation Initiale, jeunes sapeurs-pompiers, cadres, agents du service Communication-Protocole... tout à chacun s'affaire à remplir avec détermination sa mission, avec pour seul objectif de contribuer à la réussite de cette journée.

Car c'est bien une nouvelle page de l'Histoire du SDIS de la Gironde qui s'écrit en cette matinée ensoleillée et il s'agit d'être à la hauteur de l'événement.

Vingt ans. Vingt ans que notre Établissement n'avait pas connu de changement au niveau de sa direction. Dans la continuité du renouvellement d'une partie des membres du Conseil d'administration quelques semaines plus tôt, c'est donc un nouveau Directeur Départemental qui vient s'installer à la tête du SDIS de la Gironde.

Placée sous le signe de la solennité et du respect protocolaire, cette cérémonie marque un tournant majeur pour notre structure et ses personnels.



Photographe : Damien REMBERT - SDIS33

A 9h30, le coup d'envoi des ultimes répétitions est lancé.

Près de 400 agents de l'Établissement sont présents et forment les différents « carrés » dont il s'agit d'assurer le placement et la tenue avec rigueur. Des matériels et engins spécifiques du SDIS, à l'image du BEA 60m, sont également stationnés à proximité et contribuent à faire de cette place un décorum de grande qualité. Moyennant quelques ajustements, le dispositif est opérationnel dans les temps convenus, prêt à accueillir les autorités attendues en nombre.

11h : top-départ officiel de la cérémonie en présence du Directeur Général de la Sécurité Civile et de la Gestion des Crises, de la Préfète de la région Nouvelle-Aquitaine, du Président du Conseil d'administration du SDIS, des élus du territoire, ainsi que des représentants des autorités civiles et militaires. Honneur au drapeau, Marseillaise, revue des troupes, honneur aux morts... Le déroulé protocolaire conduit par le Colonel HC Stéphane BARTHE est respecté dans les moindres détails et permet d'apprécier la force de notre Institution.



Photographe : Matthieu PENZ - SDIS33

A 11h30, Madame la Préfète confie au Contrôleur Général Marc VERMEULEN le soin de prendre la tête du SDIS de la Gironde et du Corps des sapeurs-pompiers girondins. L'instant est suffisamment rare pour qu'un silence complet s'impose à tous. Le « garde à vous » est tonique, clair, efficace. Tandis que les drones immortalisent la scène, les troupes reconnaissent ainsi leur nouveau chef.

Les allocutions des autorités, qui viennent clôturer cette manifestation, sont l'occasion d'apprécier le parcours du Contrôleur Général Marc VERMEULEN ainsi que les principaux enjeux associés à la conduite de notre Établissement, dont il s'agit de garantir la modernisation et l'adaptation continue des ressources en réponse aux besoins et attentes de la population.

La feuille de route est clairement définie.

**L'écriture d'un nouveau chapitre de l'Histoire du SDIS est bien engagée.**

# Présentation du NOUVEAU DDSIS

**Le Contrôleur Général Marc VERMEULEN a officiellement pris ses fonctions de Directeur départemental et de Chef de Corps du SDIS de la Gironde le 1<sup>er</sup> octobre 2021.**

Natif de Maubeuge, ses premiers pas au sein de la famille des sapeurs-pompiers sont effectués dans le département du Nord en qualité de volontaire, engagement qu'il poursuivra dans l'Hérault en parallèle de ses études.

Sa riche carrière en tant qu'officier de sapeur-pompier professionnel le conduira tout d'abord à œuvrer dans le tumulte de la vie parisienne et plus précisément dans l'Essonne, les Yvelines, puis au sein de la Direction Générale de la Sécurité Civile et de la Gestion des Crises. Nommé chef du Bureau des SPV, il y deviendra un interlocuteur privilégié pour la préservation de cette ressource.

Il contribuera notamment à la formalisation de la proposition de loi du 20 juillet 2011 relative à l'engagement des sapeurs-pompiers volontaires et à son cadre juridique. Au cours de cette période, il prend part à des gardes au niveau du centre opérationnel de gestion interministérielle des crises (COGIC) avec en points d'orgue une participation active à la gestion de la crise H1N1 et de la tempête Klaus.

En 2012, direction la Bretagne avec la prise du commandement du SDIS des Côtes d'Armor. Au sein d'un territoire maillé de centres d'incendie et de secours composés pour la grande majorité d'entre eux exclusivement de sapeurs-pompiers volontaires, l'objectif prioritaire consistera à garantir une couverture des risques équilibrée entre toutes les franges de ce département. Le déploiement du dispositif des portiques écotaxe et les nombreuses crises ayant affecté le monde agricole du territoire constituent les principaux dossiers dont la gestion s'avérera impérieuse.

Quatre ans plus tard, retour dans la région parisienne pour une nouvelle expérience de 5 ans à la tête du SDIS du Val d'Oise. La forte tension alors vécue en matière de secours à personne sera l'occasion de travailler à la mise en œuvre d'une nouvelle posture opérationnelle, construite en partenariat avec l'ensemble des acteurs concernés et visant à une meilleure répartition de la sollicitation. Son passage reste également marqué par un renforcement de la sécurisation des interventions des équipages de sapeurs-pompiers au sein de certains quartiers dits « sensibles » et le déploiement d'un dispositif dédié à l'appréhension du risque terroriste.

Particulièrement investi auprès de la Fédération Nationale des Sapeurs-Pompiers de France, en y occupant notamment les fonctions de conseiller du Président en charge de la doctrine opérationnelle, le voici désormais en charge de la conduite de notre Établissement et de la gestion de ses moyens. Un nouveau challenge que cet homme de défi entend relever avec détermination.

## L'INTERVIEW du Contrôleur Général Marc VERMEULEN

**Fil Rouge :** *Fraîchement débarqué en Gironde, quelles sont vos premières impressions concernant l'Établissement dont vous prenez la direction ?*

**Marc VERMEULEN :** « Cette impression est clairement positive. L'organisation administrative en place m'apparaît comme particulièrement solide. Elle témoigne de la force de l'Établissement dont je prends aujourd'hui la direction. Cette impression de sérénité, je la perçois également sur le terrain. Je découvre en effet un territoire

particulièrement vaste, aux risques multiples, mais dont le maillage de proximité offre une réponse opérationnelle de qualité en tous points du département.

Cette impression est aussi renforcée par l'accueil très chaleureux reçu de la part des personnels que j'ai eu la chance de rencontrer, mais également des autorités qui accompagnent avec bienveillance ma prise de fonctions. »

Photographe : Matthieu PENZ - SDIS33

«...rencontrer les personnels du SDIS ainsi que les autorités locales constitue ma priorité.»

**Fil Rouge :** *Après de nombreuses années passées dans la région parisienne, rejoindre un territoire aux nombreuses spécificités constitue-t-il un défi à vos yeux ?*

**Marc VERMEULEN :** « Prendre la direction d'un SDIS et le commandement d'un Corps de sapeurs-pompiers est toujours un défi. Et je mesure particulièrement l'ampleur de la mission en Gironde, d'autant qu'il m'appartient de succéder au Contrôleur Général Jean-Paul DECELLIÈRES qui aura marqué de son empreinte la vie de cette structure et contribué à son rayonnement. C'est donc en toute humilité que je prends mes marques et mes repères. Fort de ses nombreuses spécificités, le territoire girondin m'apparaît comme une parfaite synthèse des différents enjeux que j'ai pu appréhender lors de mon parcours de sapeur-pompier volontaire et professionnel. Je veux y voir un nouveau challenge, que je compte relever avec enthousiasme. »

**Fil Rouge :** *Avez-vous d'ores et déjà identifié des dossiers et enjeux majeurs tenant au fonctionnement ou à l'organisation du SDIS de la Gironde ?*

**Marc VERMEULEN :** « Je veux prendre le temps de l'analyse. Le SDIS de la Gironde est une grande maison, qui fonctionne et dont la gestion est saine. Mon ambition prioritaire est de rencontrer les personnels et acteurs concernés avant de m'investir dans la gestion des dossiers. J'ai notamment à cœur de visiter tous les centres d'incendie et des secours girondins. Au regard de l'immensité du territoire, la tâche s'annonce ardue ! Dans le même ordre d'idée, j'ai rapidement engagé un premier cycle de rencontres avec les autorités locales et nos principaux partenaires, notamment de la santé. La problématique du secours à personne fait figure de dossier à fort enjeu et je veux croire en l'implication de toutes les forces vives pour contribuer à améliorer la situation. »

**Fil Rouge :** *Quelles actions prioritaires sont susceptibles d'être engagées par vos soins au cours des prochains mois ?*

**Marc VERMEULEN :** « La feuille de route n'est pas encore rédigée dans son intégralité. J'ai cependant la volonté d'engager des démarches et de m'investir sur certains dossiers précis. Dans un premier temps donc, rencontrer les personnels du SDIS ainsi que les autorités locales constitue ma priorité. En collaboration avec eux, je tiens à traiter rapidement le dossier relatif aux délais d'attente de nos vecteurs aux services d'admission des urgences. C'est impératif.



Photographe : Matthieu PENZ - SDIS33

En vue de la préparation de la saison feu de forêt 2022, j'ai également pour ambition de me rapprocher des personnels présents sur le terrain afin d'appréhender les spécificités locales ainsi que les méthodes de lutte girondines. C'est aussi en ce sens que j'ai rencontré les représentants de la DFCI. Je compte également prendre part à certains entraînements. Enfin, j'ai demandé à ce qu'un travail prospectif soit engagé afin d'élaborer dans les meilleurs délais un plan pluriannuel d'investissements. Celui-ci doit nous permettre de gagner en visibilité pour satisfaire aux grands équilibres des prochains exercices budgétaires. »

**Fil Rouge :** *Quelles principales compétences pensez-vous mettre au profit de la structure ?*

**Marc VERMEULEN :** « Je suis un fervent partisan du recours à l'intelligence collective. Je souhaite donc consulter et associer un maximum d'acteurs dans la conduite des projets. Je pense aux représentants du personnel bien entendu. Mais je compte faire en sorte que tout à chacun puisse s'investir sur des dossiers partagés, que ce soit en matière de technique opérationnelle ou d'évolution des matériels par exemple.

Je fais de la construction collaborative une véritable ligne de conduite. Mon approche managériale est fondée sur celle-ci et je souhaite porter une dynamique permettant à chaque agent du SDIS de devenir un véritable acteur du fonctionnement de cet Établissement d'envergure. Mon rôle sera d'accompagner l'ensemble des équipes à œuvrer en ce sens, sachant que les différentes missions seront portées en toute transparence avec les autorités de tutelle. »

## RENOUVELLEMENT DES INSTANCES

**Dans la continuité des élections départementales du mois de juin 2021, la composition de nombreuses instances du SDIS se devait d'être renouvelée afin d'installer la nouvelle gouvernance de notre Établissement et de garantir la continuité de son fonctionnement.**

Convoqués en séance le 10 septembre dernier, les 27 membres du Conseil d'administration ont ainsi adopté un ensemble de délibérations fixant la composition des différents organes concourant à la conduite de notre structure : Conseil d'administration et son Bureau, Comité Technique, Comité d'Hygiène, de Sécurité et des Conditions de Travail, Comité

Consultatif Départemental des Sapeurs-Pompiers Volontaires, Commission d'Appel d'Offres, Commission des Achats...

Le Président du Conseil Départemental de la Gironde, Monsieur Jean-Luc GLEYZE, a fait le choix de poursuivre son engagement au sein du SDIS et a été reconduit dans ses fonctions de Président du Conseil d'administration.

Le Bureau du Conseil d'administration reste composé de 5 membres : Jean-Luc GLEYZE (Président), Michelle LACOSTE (1<sup>ère</sup> VP), Christophe DUPRAT (2<sup>ème</sup> VP), Fabienne FONTENEAU (3<sup>ème</sup> VP) et Dominique FEDIEU.

### 17 REPRÉSENTANTS DU DÉPARTEMENT



**Jean-Luc GLEYZE**  
Président du Conseil  
Départemental de la Gironde,  
**Président**



**Jean GALAND**  
SUPPLÉANT  
Conseiller départemental  
Libournaise Fronsadais



**Michelle LACOSTE**  
Conseillère départementale  
du canton Nord-Libournaise  
**1<sup>ère</sup> Vice-Présidente**



**Isabelle DEXPERT**  
SUPPLÉANTE  
Vice-Présidente du Conseil  
Départemental  
Conseillère départementale  
Sud-Gironde

Le président ou, en son absence,  
un membre du bureau, siège à l'ensemble  
des commissions et comités.



**Nathalie LACUÉY**  
Conseillère Départementale  
de Cenon



**Philippe QUERTINMONT**  
SUPPLÉANT  
Conseiller départemental  
de Lormont



**Agnès SEJOURNET**  
Conseillère départementale  
Libournaise Fronsadais



**Louis CAVALEIRO**  
SUPPLÉANT  
Conseiller départemental  
de l'Estuaire



**Nicolas TARBES**  
Conseiller départemental  
de l'Entre-deux-Mers



**Michelle SAINTOUT**  
SUPPLÉANTE  
Conseillère départementale  
du Nord-Médoc



**Daniel BARBE**  
Conseiller départemental  
Le Réolais et les Bastides  
Président CDC Rurales de  
l'Entre-Deux-Mers



**Célia MONSEIGNE**  
SUPPLÉANTE  
Conseillère Départementale  
Nord-Gironde



**Hervé GILLÉ**  
Conseillère Départementale  
Entre deux Mers



**Marie-Claude AGULLANA**  
SUPPLÉANTE  
Conseillère Départementale  
Entre deux Mers



**Philippe DE GONNEVILLE**  
Conseiller Départemental  
de Andrenos-les-Bains



**Laurence DESSERTINE**  
SUPPLÉANTE  
Conseillère Départementale  
Bordeaux -2



**Valérie DROUHOUT**  
Conseillère  
Départementale  
de la Presqu'île



**Géraldine AMOUROUX**  
SUPPLÉANTE  
Conseillère Départementale  
Bordeaux 3



**Dominique VINCENT**  
Conseiller  
Départemental  
Le Bouscat



**Jacques BREILLAT**  
SUPPLÉANT  
Conseiller  
Départemental  
Les coteaux de  
Dordogne



**Corine MARTINEZ**  
Conseillère  
Départementale  
La Brède



**Céline GOEUY**  
SUPPLÉANTE  
Conseillère  
Départementale  
de Créon



**Dominique FEDIEU**  
Conseiller  
Départemental  
Sud-Médoc



**Sébastien LABORDE**  
SUPPLÉANT  
Conseiller  
Départemental  
Nord-Libournaise



**Christophe VIANDON**  
Conseiller  
Départemental  
Créon



**Philippe DUCAMP**  
SUPPLÉANT  
Conseiller  
Départemental  
Les Portes du Médoc



**Karine DESMOULIN**  
Conseillère  
Départementale de  
Gujan Mestras



**Sophie PIQUEMAL**  
SUPPLÉANTE  
Conseillère  
Départementale  
Landes des Graves



**Maud DUMONT**  
Conseillère  
Départementale  
Talence



**Marie RECALDE**  
SUPPLÉANTE  
Conseillère  
Départementale  
Mérignac 2



**Arnaud ARFEUILLE**  
Vice-Président du  
Conseil  
Départemental  
Mérignac 2



**Romain DOSTES**  
SUPPLÉANT  
Conseiller  
Départemental  
Bordeaux 1



**Gérald CARMONA**  
Conseiller  
Départemental  
Bordeaux 3



**Michel DUFRANC**  
SUPPLÉANT  
Conseiller  
Départemental  
Bordeaux 3



## 9 REPRÉSENTANTS DES EPCI\*



**3<sup>ème</sup> Vice-Présidente**  
**Fabienne FONTENEAU**  
Vice-Présidente  
de la CALI\*



**Hervé ALLOY**  
SUPPLÉANT  
Vice-Président  
de la CALI\*



**Patrice BEUNARD**  
Vice-Président  
de la COBAS\*



**Bernard COLLINET**  
SUPPLÉANT  
Conseiller communautaire  
de la COBAS\*



**Xavier DANEY**  
Vice-Président  
de la COBAN\*



**Manuel MARTINEZ**  
SUPPLÉANT  
Vice-Président  
de la COBAN\*



**Alexandre RUBIO**  
Conseiller  
Bordeaux Métropole



**Jean-François EGRO**  
SUPPLÉANT  
Vice-Président  
Bordeaux Métropole



**Olivier CAZAUX**  
Conseiller  
Bordeaux Métropole



**Maxime GHESQUIERE**  
SUPPLÉANT  
Conseiller  
Bordeaux Métropole



**2<sup>ème</sup> Vice-Président**  
**Christophe DUPRAT**  
Conseiller  
Bordeaux Métropole



**Alain CAZABONNE**  
SUPPLÉANT  
Conseiller  
Bordeaux Métropole



**Frédéric GIRO**  
Conseiller  
Bordeaux Métropole



**Bruno FARENIAUX**  
SUPPLÉANT  
Conseiller  
Bordeaux Métropole



**Christophe MIQUEU**  
Vice-Président de la CdC  
Rurales de l'Entre-  
deux-Mers



**Lionel FAYE**  
SUPPLÉANT  
Président de la CdC des  
Portes de l'Entre-deux-Mers



**Nathalie BURTIN-DAUZAN**  
Vice-Présidente de la  
CdC de Montesquieu



**Marie-France DJERAD**  
SUPPLÉANT  
Vice-Présidente  
de la CdC Estuaire

## LE BUREAU



**Jean-Luc GLEYZE**  
Président du Conseil  
Départemental de la Gironde,  
**Président**



**Michelle LACOSTE**  
Conseillère départementale  
du canton Nord-Libournais  
**1<sup>ère</sup> Vice-Présidente**



**2<sup>ème</sup> Vice-Président**  
**Christophe DUPRAT**  
Conseiller  
Bordeaux Métropole



**3<sup>ème</sup> Vice-Présidente**  
**Fabienne FONTENEAU**  
Vice-Présidente  
de la CALI\*



**Dominique FEDIEU**  
Conseiller  
Départemental  
Sud-Médoc

## 1 REPRÉSENTANT DES COMMUNES



**Stéphane KORCHEF**  
Maire  
d'Ordonnac



**Hervé BOYER**  
SUPPLÉANT  
Adjoint au Maire  
d'Ordonnac

## MEMBRES DE DROIT



• **Fabienne BUCCIO**  
Préfète de la Région Nouvelle-Aquitaine  
Préfète de la Gironde

• **Henri DECROS**  
Payeur Départemental  
Comptable de l'Établissement

## MEMBRES AVEC VOIX CONSULTATIVE



**Contrôleur général**  
**Marc VERMEULEN**  
Directeur Départemental,  
Chef de Corps



**Médecin colonel**  
**Philippe BOUFFARD**  
Médecin-chef



**Commandant**  
**David BRUNNER**  
Président de l'Union  
Départementale

## COMMISSION ADMINISTRATIVE & TECHNIQUE (CATSIS)

### COLLÈGE OFFICIERS SPP

**Lieutenant-colonel Eric FLORENSAN\*\***  
Lieutenant Adrien MOREAU (SUPPLÉANT)  
AVENIR SECOURS

**Capitaine Vincent LATORRE**  
Lieutenant-colonel Olivier CHAVATTE (SUPPLÉANT)  
SNSPP - PATS

### COLLÈGE OFFICIERS SPV

**Lieutenant Olivier GREZES\*\***  
Infirmier-chef Gilles GUEJ (SUPPLÉANT)  
LDV

**Lieutenant Olivier BODIN**  
Lieutenant Didier FEGER (SUPPLÉANT)  
LDV

### COLLÈGE NON OFFICIERS SPP

**Sergent Charles COSSE\*\***  
Lieutenant Thibaut LABROUSSE (SUPPLÉANT)  
UNSA SDIS

**Adjudant Léopold EMERY**  
Adjudant Mathieu DAUBA (SUPPLÉANT)  
SUD

**Adjudant Sylvain BIGAUD**  
Adjudant Yohann LAGUEYT (SUPPLÉANT)  
SNSPP - PATS

### COLLÈGE NON OFFICIERS SPV

**Sergent-chef Olivier BOUCHER\*\***  
Adjudant Jean Christian GONZALEZ (SUPPLÉANT)  
LDV

**Sergent Franck GRECIET**  
Caporal Jérôme PAYET (SUPPLÉANT)  
LDV

**Adjudant-chef Christophe DELANNE**  
Adjudant-chef Frédéric PASQUER (SUPPLÉANT)  
LDV

### COLLÈGE FONCTIONNAIRES NON SP

**Isabelle AURADOU-GERBAUD\*\***  
Christèle BARSOULET (SUPPLÉANT)  
UNSA SDIS

**Nathalie LAFFARGUE-CHAVATTE**  
Éric LERALLU (SUPPLÉANT)  
SNSPP - PATS

EPCI : Établissements Publics de Coopération Intercommunale / CAO : Commission d'Appel d'Offres / C.D.T. : Commission Des Travaux / C.A.P. : Commission Administrative Paritaire / C.D.A. : Commission Des Achats / C.T. : Comité Technique / CHSCT : Comité d'Hygiène de Sécurité et des Conditions de Travail / CCDSPV : Comité Consultatif Départemental des Sapeurs-pompiers Volontaires / CAP PATS A & B / CAP PATS C / CALLI : Communauté d'agglomération du Libournais / COBAN : Communauté d'agglomération du Bassin d'Arcachon Nord / COBAS : Communauté d'agglomération Bassin d'Arcachon Sud-Pôle Atlantique

\*\* Sièges au CA avec voix consultative

Le départ du Contrôleur Général

# JEAN-PAUL DECELLIÈRES

**Le 31 août dernier, le Contrôleur Général Jean-Paul DECELLIÈRES faisait valoir ses droits à pension de retraite après plus de 42 ans de carrière en qualité de sapeur-pompier, dont 21 passés à la tête de notre Établissement. Une longévité et un parcours exemplaires, teintés à n'en pas douter de la « marque girondine » et d'une expérience unique au sein de notre département.**

Avant de s'installer en Gironde, le Contrôleur Général DECELLIÈRES aura construit sa carrière au sein de différentes entités : SDIS de la Savoie, de la Haute-Marne, du Doubs, Direction Générale de la Sécurité Civile et de la Gestion des Crises... les étapes ont été nombreuses et toutes enrichissantes, lui offrant l'opportunité de prendre la tête de notre Établissement en juillet 2000.

À l'aube de la mise en œuvre effective de la départementalisation des services d'incendie et de secours, les chantiers sont nombreux, la tâche à conduire immense. C'est donc à bras le corps que le nouveau Directeur départemental se lance dans l'aventure.

Les premières démarches structurantes sont rapidement engagées et viennent donner du sens à l'établissement public de secours alors en construction : révision de l'implantation, de la dimension et du classement des CIS en fonction de leur activité réelle, ajustement des effectifs de garde à l'activité prévisible et renforcement de la sollicitation opérationnelle des volontaires, déploiement des gardes de 12h et 10h en lieu et place de celles de 24h, rationalisation des groupements, création d'un CTA-CODIS unique... ces grandes manœuvres s'avèrent rapidement payantes, permettant à notre Établissement de gagner en visibilité et en efficacité.

De multiples réformes et politiques de modernisation seront également portées au cours de ces 20 années, à l'image des actions menées en matière de gestion patrimoniale et de gestion du parc engins et matériels.

Les opérations de réhabilitation et de construction de nouveaux bâtiments et centres d'incendie et de secours seront ainsi nombreuses avec pour enjeu le maintien d'un maillage fin du territoire. Les travaux récemment engagés sur Bordeaux-Nord et Bordeaux Rive-Droite témoignent de l'ampleur des projets engagés.

En parallèle, le renouvellement constant du matériel lourd et du parc de véhicules s'est inscrit dans un objectif de maintien d'une réponse opérationnelle adaptée à l'évolution des risques à couvrir, des avancées réglementaires et normatives, ainsi que des évolutions techniques.

Sur le plan du financement de notre Établissement, des efforts considérables auront été déployés pour garantir l'équilibre budgétaire et la pérennité de fonctionnement du SDIS. Mesure emblématique de cette stratégie, le mécanisme de versement des participations volontaires des communes et EPCI en plus de leur contribution obligatoire, apparaît comme la démarche la plus notable, portée et construite en collaboration avec l'ensemble des acteurs impliqués du territoire.

Au cours des dernières années, sous l'impulsion du Directeur départemental, la réponse opérationnelle du SDIS aura aussi été adaptée face aux nombreuses mutations rencontrées sur notre territoire. La réorganisation territoriale, rendue effective en 2020 et voyant le périmètre de la métropole bordelaise être couvert par 3 groupements territoriaux, s'est notamment inscrite dans cette dynamique, destinée à garantir une adéquation pertinente entre charges et ressources.

Les deux décennies consacrées à la direction du SDIS de la Gironde auront donc particulièrement marqué la carrière du Contrôleur Général DECELLIÈRES, qui, au fil des années, aura su devenir un véritable girondin d'adoption. Nous conserverons l'image d'un homme toujours prompt à défendre les intérêts de notre Établissement et de l'ensemble de ses agents.

Une future cérémonie sera prochainement organisée par le Président Jean-Luc GLEYZE pour saluer ce parcours exemplaire.



Photographe : Jean-Michel BECOGNÉE - SDIS33

